

Sumario

No. 168/Viernes 31 de agosto de 2012/"Año 54 de la Revolución"

· Australia: Vice Sheriff del Índico.

DE LA PRENSA

• Los daños colaterales del ejército israelí. (El Mercurio Digital).

DE CUBA

- · Vicepresidente salvadoreño agradece solidaridad histórica de Cuba. PL
- Indica informe de la ONE crecimiento de empleo en sector cuentapropista. AP
- · Alude a los "entuertos" de la producción lechera en Cienfuegos. EFE
- Listas universidades para el nuevo curso. XINHUA
- Según ONG Ryan votó 20 veces contra bloqueo entre 2000 y 2007. AFP
- Condenan a un cubano por contrabando de inmigrantes en la Florida. EFE
- A 60 años de su creación, El Viejo y el Mar sobrevive en Cojímar. ANSA

DEL MUNDO

- Inaugurada XVI Cumbre del Movimiento de Países No Alineados en Teherán; presentes 29 mandatarios. XIN/AFP
- Ban Ki-moon y Ahmadineyad intercambian críticas en el encuentro. DPA
- Putin elogia al Movimiento NOAL. XINHUA
- Correa pide garantizar debido proceso a fundador de WikiLeaks. ANSA
- Rechaza Ecuador criminalización por dar asilo a Assange. NOTIMEX
- Parlamento Andino respaldó a Ecuador y Colombia. Mención a Cuba ANSA.
- · Asegura Holguín que Colombia no dejará de perseguir a las FARC. M. a Cuba. EFE
- Desconfía procurador colombiano de diálogo de paz con FARC. NOTIMEX
- Proponen en Argentina que voten los jóvenes de 16 años. ANSA
- EE. UU: ¿factor demográfico condena a republicanos? AP
- Republicanos quieren más derechos de poseer armas y municiones; mientras, dejan de lado la política exterior. AP/DPA
- · Rabia hacia Obama se hace sentir en convención republicana; Romney sale fortalecido. AFP/AP
- Sugieren Holande y Rajoy que Al-Asad debe abandonar el poder. NOTIMEX
- China y Egipto exhortan a solución política en Siria. XINHUA
- Wen Jiabao advierte a Merkel de inquietud en torno a la Eurozona. EFE
- · Hillary viaja a Asia-Pacífico con trasfondo de tensiones con el gigante asiático. AFP
- Decidirán hoy en Angola si Dos Santos continúa como presidente. EFE

AUSTRALIA: VICE SHERIFF DEL ÍNDICO

José Luis Robaina García

Históricamente Australia siempre ha sido aliado fiel de Estados Unidos, al que ha acompañado en todas sus guerras imperiales desde Corea y Vietnam hasta Irak y Afganistán y al que ha prestado su territorio para una decena de facilidades militares y de espionaje de alcance global.

El presupuesto común de esta unión es la llamada coalición anglosajona, que supuestamente debe ser el campeón promotor y protector de la democracia, la paz, el comercio y la libre navegación en el planeta.

El tufo racista y colonial de esta formulación es bien evidente y también indica interesantes diferencias de la coalición con aliados como Japón, Corea del Sur y Europa, que desdichadamente no tienen linaje anglosajón.

Se trata de un quinteto integrado por Gran Bretaña y sus excolonias Estados Unidos, Canadá, Australia y Nueva Zelanda que opera de manera estrechamente coordinada dentro de otras coaliciones más amplias.

Ejemplo ilustrador de esta asociación es su manejo integrado del sistema de espionaje electrónico global Echelón que según el especialista neozelandés Nicky Hager no solo espía todas las comunicaciones de los estados considerados enemigos sino de aliados como Francia y Japón también.

En consonancia con el reciente reajuste de las prioridades estratégicas de Estados Unidos ahora centradas en la región Asia-Pacífico y particularmente en la llamada contención de China, Camberra como siempre da varios pasos al frente y se alista de inmediato en la cruzada a pesar de que China es su principal socio comercial particularmente decisivo importador de sus minerales y desde luego no represente ninguna amenaza para la lejana Australia.

Las coordinadas básicas del nuevo entendimiento anglosajón fueron anunciadas en noviembre pasado durante la visita del presidente Obama a Australia, pero poco después Camberra difundió su propia visón estratégica que amén del perfil antichino, incluía entre sus "preocupaciones", el ascenso de India, Indonesia y otros estados de la ASEAN, todos ribereños del océano Índico y se proyectaba como presunto protector de la salud de la cuenca.

En ese tenor para algunos bastante risible dado los modestos recursos militares de Australia se expresó en mayo y abril su Ministro de Defensa Stephen Smith, el documento estratégico gubernamental Force Posture Review y otras fuentes oficiales.

Aunque Washington no se pronuncie públicamente en esos mismos términos es de suponer que compartan las "preocupaciones" australianas a partir de la común visión anglosajona y los roles salvadores auto asignados.

En virtud de esta nueva fase, Estados Unidos y Australia acometen un ambicioso programa de fortalecimiento de su integración militar estratégica de cara a China, el Pacífico, Oceanía y el Índico.

Eslabones de estos planes son una dotación de marines en el norte australiano, base de eventuales fuerzas de intervención rápida, la creación de una base conjunta de espionaje en la Isla Cocos en el Índico, mayor acceso de los medios estadounidenses a las bases aéreas y navales de Australia, en especial a Stirling, la mayor del país bañada por el Índico y retozos sobre un sistema antimisil en el país austral.

No hay desde luego un plan completo a disposición del público de estas acciones, pero es muy sugerente que el influyente Centro norteamericano de Estudios Estratégicos revelara que en análisis encomendado por el Pentágono recomendó el estacionamiento de una llamada fuerza de tarea encabezada por un portaviones nuclear a Stirling lo que parece sorprendió a Camberra que se apresuró a rechazar la idea, que de todos modos quedó en el aire.

Todo esto parece indicar que el Vice sheriff de Oceanía ahora se desdobla en Vice sheriff del Índico y del Sudeste Asiático.

¿Ciencia ficción? ¿Espectáculo humorístico?

ELMERCURIODIGITAL

30 de agosto de 2012

ESPAÑA

LOS DAÑOS COLATERALES DEL EJÉRCITO ISRAELÍ

Rafael García Almazán

Presumen de que son el ejército "más moral" del mundo. Seguramente para cumplir con aquel refrán español que dice: "Dime de lo que presumes y te diré de lo que careces". Porque si hay algo que es seguro que falta en el ejército israelí es la moral.

La ONG israelí "Breaking The Silence" que está compuesta por exsoldados israelíes ha denunciado las prácticas agresivas, bélicas y abusivas del ejército israelí en Cisjordania contra adultos y niños palestinos. Acusan al que fue su ejército de verdaderas atrocidades.

Por ejemplo, de mantener el terror entre los palestinos, entrando dos o tres veces al día en las aldeas haciéndolo militarmente para mantener el terror (luego dicen que los terroristas son los palestinos), demostrándoles que están invadidos y que están sometidos a su poder.

Además les provocan con marchas militares, himnos israelíes, y si los niños o jóvenes les tiran piedras, no tienen el menor reparo de atacarles con botes de humo que disparan a su cuerpo o tiran bombas de sonido en lugares llenos de gente para atemorizarlos, como por ejemplo dentro de alguna mezquita.

Otra de las hazañas de este "ejército moral" es la de partir las balas de gomas, con lo que consiguen que adquieran mayor velocidad y hagan más daño, sobre todo cuando las tiran desde diez metros y menos.

Esta ONG ha emitido un informe donde cuarenta y siete militares que formaron parte del ejército desde 2005 a 2011, de forma anónima, cuentan las atrocidades con las que los israelíes tratan a los palestinos, también a los niños y a los adultos.

En estas refriegas, organizadas para mantener el horror y el terror por los soldados, se toman prisioneros al azar, y en algunos casos se han producido heridos graves e incluso muertos entre los niños palestinos.

Cuando hacen prisioneros a niños se les esposa, se les tapa los ojos y se les deja durante horas encerrados en esa situación. Y esto, en muchos casos, sin que haya una denuncia contra ellos. Según este informe los niños pueden contar entre ocho y diez años, o menos, y estas salvajadas se cometen con el único objetivo de provocarlos y pasar el rato.

Un sargento en la reserva ante estas acusaciones contesta que 'su misión es cazar a los malos'. Y todo lo demás son daños colaterales. Todo responde a la consigna de que los palestinos, incluidos niños, jóvenes y mujeres son todos culpables hasta que no se demuestre lo contrario. Como se puede advertir un principio "muy moral".

Por otro lado, el tribunal superior de Haifa acaba de exculpar al ejército israelí de la muerte de la activista estadounidense Rachel Corrie, quien fue atropellada deliberadamente por una excavadora militar cuando Rachel trataba de parar el derrumbamiento de edificios palestinos donde se iban a instalar nuevos asentamientos israelíes, en Gaza.

Habría que ver qué hubieran dicho y hecho los EE.UU. si quien asesinó a esta activista de su nacionalidad, hubiera sido de otro país, por ejemplo de Irán. Pero está claro que la impunidad del gobierno y del ejército israelí es total, y siguen haciendo de su capa un sayo, actuando como terroristas de Estado e incumpliendo constantemente las disposiciones de la ONU y los más elementales derechos humanos.

Con papá yanqui de su lado, no hay quien les tosa y está claro que siguen impunemente haciendo lo que les viene en gana, sin que nadie intervenga para poner fin a "estos daños colaterales".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

QUITO, 30 AGO (PL)- El vicepresidente salvadoreño, Salvador Sánchez, afirmó aquí que Cuba fue su inspiración y la de sus compatriotas para luchar por una sociedad mejor, y agradeció la solidaridad histórica desde la isla con su país.

Cuba fue mi inspiración cuando en la década del 60 yo era un estudiante de maestros y escuchaba por la radio a Fidel (Castro), a Raúl (Castro) y al Che (Guevara), dijo Sánchez a Prensa Latina en el último día de estancia en esta capital, donde realizó una visita oficial de tres días.

El candidato del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) para las elecciones de 2014 apuntó que esos ideales, forjados al calor del proceso revolucionario cubano, luego se convirtieron en una enorme hermandad hacia el proceso y el pueblo de la isla antillana.

Afirmó que Cuba también ha demostrado su solidaridad a lo largo de la historia con el pueblo salvadoreño y hasta estos días, en que apoya con su cooperación en varios programas en marcha y en los momentos más necesarios.

Sánchez, quien era el excomandante guerrillero Leonel González, señaló que La Habana contribuyó al entendimiento para la firma de los acuerdos de paz en El Salvador tras 12 años de conflicto armado, ayudó a crear puentes de solidaridad con esa nación y luego atendió a 500 de sus mutilados de guerra.

Cuba comparte con El Salvador sus adelantos científicos, en la educación, la salud, en el enfrentamiento al cambio climático y en todos los aspectos hemos encontrado ese respaldo, aseveró.

Y añadió que la nación caribeña es una expresión de América Latina que representa la búsqueda de una sociedad, en la cual el hombre y la mujer puedan tener una vida plena.

El vicepresidente precisó que en su caso personal y el de muchos salvadoreños no tuvieron otra alternativa en su momento que, ante la brutal represión a la lucha, adoptar la decisión en el seno de la Organización Revolucionaria de Masas de tomar las armas para lograr reivindicaciones sociales.

En las últimas horas, Sánchez y la delegación acompañante, integrada por los diputados Nidia Díaz, Norma Guevara y José Luis Merino, concluyeron su visita a Ecuador con un encuentro en la Capilla del Hombre con activistas sociales, diplomáticos e intelectuales.

Durante su estancia en este país dialogaron para reforzar los vínculos de amistad con el presidente Rafael Correa, el canciller Ricardo Patiño; la ministra de Educación, Gloria Vidal, y con el titular de la Asamblea Nacional, Fernando Cordero.

También acordaron aplicar en El Salvador nuevas experiencias basados en el modelo ecuatoriano para la atención gubernamental a los discapacitados con la Misión Solidaria Manuela Espejo.

LA HABANA (AP)- El empleo en el sector privado cubano pasó de 16% en 2010 a 22% el año pasado, un incremento que se hizo más notable en la agricultura y el autoempleo, dos rubros en los que el gobierno se propuso recortar el papel del Estado.

Cuba contó con cinco millones de trabajadores en 2011 de los cuales 1,1 millón no tuvieron vínculos laborales con el Estado pues son "privados" o "cooperativistas", indicó el informe de la Oficina Nacional de Estadísticas sobre empleo y salarios difundido el jueves.

Hasta ahora las únicas cooperativas autorizadas en Cuba son aquellas ligadas a la agricultura.

En 2010, cuando el presidente Raúl Castro anunció su intención de achicar las plantillas gubernamentales y flexibilizó los permisos para el ejercicio de oficios independientes, había 4,9 millones de trabajadores en la isla y sólo 801.000 ciudadanos no tenían vínculos con el Estado.

Castro también ofreció tierras en usufructo a productores privados para que explotaran tierras ociosas, a fin de bajar la creciente factura de importación de alimentos a la que se enfrenta la isla cada año.

El vicepresidente cubano Esteban Lazo indicó recientemente que las autoridades esperan contar con un sector no estatal --en sus diferentes variantes-- que aporte un equivalente a 40% de la economía cubana.

Se espera además que antes de fin de año sea publicada una normativa que autorice las cooperativas no agrícolas en áreas como servicios a la población, la pequeña producción o la construcción y que podría fortalece el sector no estatal de empleo.

LA HABANA, 30 AGO (EFE).- El diario oficial cubano Granma denunció hoy "entuertos" en el sector lechero en la provincia de Cienfuegos, en el centro de la isla, y acusó a los productores de "burlar" los parámetros de calidad e incumplir los volúmenes de acopio y de entrega del producto.

Según Granma, de los 9.186.200 de litros de leche que debían acopiarse hasta julio, según el plan provincial, quedaron pendientes 1.135.300 litros "debido en lo fundamental a incumplimientos en el sector cooperativo y campesino, a cargo del 82 por ciento de las vacas lecheras de los ocho municipios sureños".

"Solo las Cooperativas de Crédito y Servicios fortalecidas estaban responsabilizadas con la entrega de más de 6.644.000 litros y evidencian un déficit que supera con amplitud el millón", detalla el rotativo.

El periódico consigna que "el principal escollo entorpecedor de los objetivos planteados" es el de "los mecanismos contractuales", que evidencian "dificultades en su articulación y observancia, y todavía resultan un lastre no resuelto del todo".

"Únicamente por concepto de revisión de contratos ya la provincia recuperó 5.700 litros de leche diarios, que se suman a los 74.000 aportados cada jornada", reseña.

En 2008, el presidente de Cuba, Raúl Castro, anunció la entrega en usufructo a particulares y cooperativas de tierras estatales ociosas como parte del paquete de reformas económicas que ha impulsado desde que sustituyó a su hermano Fidel.

El incremento de la producción de leche es uno de los principales proyectos en la sustitución de importaciones de alimentos y de impulso a la producción nacional en la isla, que importa cerca de un 80 por ciento de los víveres que consumen sus habitantes.

Granma se refiere también a otros problemas "relacionados con la calidad" de la leche producida, "cuyos parámetros siguen siendo burlados por no pocos productores a pesar de percibir ingresos mayores que en tiempos pretéritos".

Otro aspecto negativo es "la no recogida a tiempo" por parte de la Empresa Láctea de Cumanayagua, que se encarga de la zona de Cienfuegos, "antiguo problema ora más grave, ora menos agudo, pero siempre latente".

La publicación reconoce "dificultades objetivas" en el "parque automotor" de la empresa, a las que se suma el "mal estado de muchos caminos rurales, cuyo acceso puede clausurarse, incluso, al intensificarse la lluvia", y "roturas" en 15 de las 75 cámaras frigoríficas diseminadas "en centros neurálgicos de la provincia".

LA HABANA, 30 AGO (XINHUA) -- Todas las instalaciones universitarias cubanas están hoy listas de cara al próximo curso escolar 2012-2013, que comienza el próximo 3 de septiembre, anunció el titular del Ministerio de Educación Superior (MES), Rodolfo Alarcón.

En declaraciones a la prensa, el funcionario señaló que el país antillano dispone de los recursos humanos y materiales imprescindibles para el proceso de formación "integral y con calidad" de los estudiantes, tanto en las sedes centrales como en los centros universitarios municipales.

A pesar de las limitaciones de equipamiento técnico y del deterioro constructivo de varias instalaciones educacionales, para este curso la perspectiva es lograr una mayor eficiencia de los resultados académicos, se conoció en el encuentro con directivos del MES.

Para el curso entrante, el MES cuenta con un claustro de unos 23.000 docentes, y otorgó 6.700 plazas más que el año anterior para los estudiantes, que en el caso del curso diurno registra el más alto porcentaje histórico.

En este indicador sobresalen los estudios de Agronomía, con una cobertura un 25 por ciento superior a lo alcanzado en el curso 2011-2012, y algo similar ocurre en las carreras técnicas y de ciencias básicas, mientras las pedagógicas, a pesar de un ascenso, continúan marcando el mayor déficit.

También se conoció que unos 11.000 estudiantes de segundo, tercero y cuarto años básicamente y 1.800 profesores de las carreras del MES, permanecerán vinculados directamente al censo de población y vivienda que se realizará en Cuba durante septiembre entrante.

A nivel nacional, esos jóvenes se incorporarán a clases en la primera semana de octubre, y se ajustará el calendario docente según sea necesario.

TAMPA, EEUU, 29 AGO 2012 (AFP) - Paul Ryan, el compañero de fórmula del republicano Mitt Romney, votó 20 veces contra el embargo estadounidense a Cuba entre 2000 y 2007, denunció el miércoles una organización en Washington, horas antes de que el político tenga su momento estelar en la convención en Tampa.

La cifra, divulgada por la ONG Oficina en Washington para Asuntloqueo a Cuba, aunque también votó a favor de una propuesta de su propio partido -planteada por un representante de Florida- destinada a asfixiar aún más la isla.

Ryan llegó a decir en una entrevista en 2008 con el diario Milwaukee Journal-Sentinel: "Si vamos a tener libre comercio con China, ¿por qué no Cuba?", sobre quien pesa un embargo desde 1962.

WOLA divulgó esta cifra el día en que Ryan debe hablar en la 40 Convención Nacional Republicana, que se realiza hasta el jueves en Tampa (Florida), durante la que Mitt Romney y él serán designados oficialmente candidatos a la presidencia y vicepresidencia de Estados Unidos en los comicios del 6 de noviembre.

WOLA, que considera que el embargo es contraproducente y perjudicial para la situación de los derechos humanos en la isla, calificó de "admirable el historial de Ryan con Cuba".

Un sondeo realizado en 2011 por la Universidad Internacional de Florida, y citado por WOLA, mostró que 44% de los cubano-estadounidenses en el condado de Miami Dade se opone a la continuación del embargo a Cuba.

TAMPA, **EEUU**, **30 AGO 2012 (AFP)** - El aspirante a la vicepresidencia por el partido republicano, Paul Ryan, cometió un error al apoyar durante años en el congreso de Estados Unidos el fin del embargo a Cuba pero lo rectificó, dijo el jueves el congresista cubano-estadounidense Mario Díaz Balart

Como representante por el estado de Wisconsin (norte), Ryan "contradecía al principio nuestra postura" a favor del embargo, dijo a la AFP Díaz Balart al ser consultado sobre la posición que tomó el compañero de fórmula del candidato Mitt Romney, quien este jueves recibirá formalmente la investidura como candidato a la presidencia por el Partido Republicano, en Tampa (Florida).

"Cuando le demostramos la realidad de la tiranía castrista, (Paul Ryan) cambió y se convirtió en nuestro mejor aliado a favor de la causa de la libertad de Cuba", apuntó al afirmar que ese tema ahora no significaba una contradicción con las posiciones que defienden prominentes políticos de origen cubano de Florida, como la congresista lleana Ros-Lehtinen y el senador Marco Rubio.

Según Díaz Balart, "el congresista Ryan admite que cometió un error al principio de su carrera política, pero reflexionó y está haciendo lo correcto"

"En cambio el que nunca ha aprendido y sigue dándole concesiones a un estado terrorista es el presidente (Barack) Obama. Es una pena que él nunca aprenda de sus errores", dijo.

Ryan, actual presidente del Comité de Presupuesto de la Cámara Baja, votó por facilitar o terminar con el embargo a Cuba "en 20 de 24 votaciones" en que el tema estuvo planteado, entre 2000 y 2007, indicó el miércoles la ONG Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA, en inglés), en un comunicado.

Para Díaz Balart las flexibilizaciones del embargo que adoptó el gobierno de Obama en estos cuatro años han sido "medidas para financiar a la dictadura castrista" "No nos debe sorprender que la hija de (el presidente cubano) Raúl Castro (Mariela Castro) lo haya elogiado y tampoco nos sorprende que el dictador Hugo Chávez (presidente de Venezuela) públicamente apoyó la reelección del presidente Obama", agregó.

La WOLA, que considera que el embargo es contraproducente y perjudicial para la situación de los derechos humanos en la isla, calificó de "admirable el historial de Ryan con Cuba".

Un sondeo realizado en 2011 por la Universidad Internacional de Florida, y citado por la WOLA, mostró que 44% de los cubanoestadounidenses que habitan en el condado de Miami Dade se oponen a la continuación del embargo a Cuba, decidido en 1962.

MIAMI (EE.UU.), 30 AGO (EFE).- Las autoridades de Estados Unidos informaron hoy que un cubano y un estadounidense fueron condenados a penas de cárcel por contrabando de inmigrantes en el sur de Florida.

Yoel Ortiz, de Cuba, fue sentenciado el pasado 23 de agosto a 36 meses de cárcel y 24 meses de libertad supervisada, mientras que a Abdiel Agustin Borges, de EE.UU., se le condenó el 17 de julio a 15 y 24 meses, respectivamente, dijo la Patrulla Fronteriza en un comunicado.

Ambos condenados, así como una tercera persona, el brasileño Fabiano Augusto Amorim (que será sentenciado en septiembre), fueron acusados en marzo pasado de conspirar en realizar contrabando de inmigrantes con fines económicos.

La agencia gubernamental detalló que la operación contra esta "organización de contrabando humano" es resultado de un esfuerzo conjunto de varias agencias policiales, tras interceptar un barco cerca de Stuart, en la costa este de Florida, el 16 de febrero de 2012.

Los agentes detuvieron a once brasileños, un peruano y al capitán del bote en el que se trasladaban los inmigrantes.

El caso fue presentado por el fiscal federal Brandy Galler de West Palm Beach, en el norte de Miami.

"El sector Miami de la Patrulla Fronteriza está comprometido en garantizar que las fronteras de Estados Unidos permanezcan seguras e impedir que individuos peligrosos ingrese al país y a nuestras comunidades", aseguró.

En el operativo participaron agentes del departamento de Investigaciones del Servicio de Aduanas e Inmigración (ICE), del Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP), la Patrulla Fronteriza y los guardacostas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 30 (ANSA) - A 60 años de su creación, El Viejo y el Mar parece, como su autor Ernest Hemingway, eterna, tal como Cojímar, villa habanera de pescadores inmune al tiempo, aún con el espíritu oscuro y potente de Santiago, su protagonista.

"Hacía 84 días que se hacía a la mar y no pescaba nada", escribió en Cuba, más exactamente en su finca Vigía, en las afueras de La Habana, el Hemingway de entonces, un hombre que también enfrentaba el paso del tiempo.

Nada más dramático para un pescador como Santiago regresar cada uno de esos días con las manos vacías. Tan dramático como el temor de un escritor a perder su imaginación.

En 1952, cuando apareció El Viejo y el mar en la revista Life, Hemingway llevaba 10 años sin publicar. Su salud estaba resquebrajada por las aventuras y su afición al alcohol, y, si se atienden los monólogos interiores del pescador Santiago, retaba a la vida, y a la edad.

Santiago era viejo "salvo sus ojos" porque "son del "mismo color del mar y son alegres e invictos", escribió. El "enorme pez que nadaba a muchas brazas de profundidad" fue una oportunidad final para el pescador. Desde que "picó" el anzuelo, y "arrastraba al pequeño bote" luchó por "no perderlo, le soltaba el sedal, esperando que se cansara y se rindiera...y pudiera salir a la superficie".

En Cojímar, a pocos kilómetros al este de La Habana, vivió Gregorio Fuentes, patrón desde 1936 del yate El Pilar de Hemingway, quien vivió en la villa hasta su muerte con más de 100 años de edad. Entonces, como lo hacen aún, solitarios, habitantes del lugar, los pescadores salían al mar en botes de remos, abastecidos solo con botellas de aqua, azúcar y galletas y el imprescindible sedal.

"Gregorio y Ernest se sentaban en este mismo bar a mirar el mar y a beber mojito", un cóctel cubano a base de ron y "hierba buena" pariente de la menta, suele contar a turistas un empleado del restaurante La Terraza, en Cojímar.

"El viejo no es una persona determinada", explicó Hemingway en una entrevista. Agregó que "escribí esa historia en base a la experiencia que tuve con la pesca durante 30 años en estas aguas y también antes".

La novela puede tener esa interpretación si el autor no "penetrara" en la mente de Santiago. "Se golpeó la cara y perdió sangre... pero aún así, trataba al Marlín como a un hermano, sentía por él gran piedad y admiración", escribió al describir la pelea entre el hombre y el pez.

Santiago venció al pez, pero aún debió enfrentar los tiburones que comieron palmo a palmo las carnes del gigantesco marlin azul. El viejo pescador, una vez más, llegó a la costa.

"No, no has sido derrotado. El pez no te ha derrotado. Tú has vencido", dice a Santiago otro personaje de la novela.

El Viejo y el mar fue el último libro que publicó Hemingway en vida. Quizá su última victoria. En 1953 el autor de "Por quién doblan las campanas" recibió el muy codiciado premio Pulitzer de su país, y un año más tarde el Nobel de Literatura.

Un busto de Hemingway que existe en Cojímar enfrenta eterno el mar, los huracanes, la lluvia y la marea. "Ese es el pescador más viejo de Cojímar", dijo un chico de siete u ocho años, sonriendo y señalando el busto. Quién sabe si también tenga razón.

TEHERAN, 30 AGO (XINHUA) -- La XVI Cumbre del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) se inauguró este jueves en la capital iraní de Teherán con el lema "Paz duradera a través de la gobernabilidad conjunta global".

El líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei, declaró en un discurso durante la ceremonia inaugural que "la República Islámica no busca armas nucleares" y jamás abandonará su derecho al uso "pacífico" de la energía nuclear.

Jamenei dijo que Irán sigue el principio de "energía nuclear para todos, armas nucleares para nadie".

El ayatolá también criticó la propaganda occidental contra el programa nuclear de la República Islámica y declaró que "algunos países occidentales quieren construir un monopolio del combustible nuclear". También condenó la "ocupación" israelí del territorio palestino que debe ser gobernado por los palestinos.

Jamenei afirmó que la estructura de la ONU es "ilógica", "injusta" y "no democrática", y señaló que "el mundo no debe ser controlado por unos pocos regímenes dictatoriales". El líder iraní apuntó que "el desarme es una necesidad urgente" del mundo actual y la República Islámica aboga por un Medio Oriente libre de armas nucleares.

TEHERÁN, 30 AGO 2012 (AFP) - Veintinueve jefes de Estado o de Gobierno participaban este jueves en la apertura de la XVI Cumbre de Países No Alineados en Teherán, donde la mayoría de los 120 miembros de este movimiento estaban representados a nivel ministerial, según la prensa iraní.

Los dirigentes y la prensa iraníes consideran este encuentro como una prueba del fracaso de los occidentales, que quieren aislar a Irán por su polémico programa nuclear, sancionado por varias resoluciones de Naciones Unidas.

Los principales países representados al máximo nivel son India (Manmohan Singh, primer ministro), Egipto (Mohamed Mursi, presidente), Pakistán (Asif Ali Zardari, presidente), Irak (Nuri al Maliki, primer ministro) y Siria (Wael al Halaqi, primer ministro).

Entre las monarquías árabes del Golfo vecinas de Irán, sólo Catar está representada al máximo nivel con el emir Ahmad Ben Jalifa Al Thani.

Entre los aliados tradicionales de Irán, los presidentes de Sudán, Omar el Beshir, y Zimbabwe, Robert Mugabe, están presentes y Corea del Norte envió al jefe del Estado Kim Yong-Nam.

Otros dos países cercanos de Teherán, Venezuela y Cuba, están solo representados por sus ministro de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro, y su vicepresidente, Moisés Omar Halleslevens, respectivamente.

La Autoridad Palestina, que es uno de los 120 miembros del Movimiento, también está representada por su presidente Mahmud Abas.

El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y el secretario de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, también asisten a esta cumbre que concluye este viernes.

Esta es la lista de países representados por su jefe de Estado o de Gobierno:

Afganistán, Bangladesh, Benín, Bután, Burkina Faso, Camboya, Corea del Norte, República Centroafricana, Yibuti, Egipto, India, Irak, Gabón, Guinea Bisau, Líbano, Lesotho, Mongolia, Nepal, Uganda, Pakistán, Catar, Sri Lanka, Sudán, Siria, Swazilandia, Tadyikistán, Turkmenistán y Zimbabwe.

TEHERÁN, 30 AGO (DPA) - El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, y el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, se lanzaron hoy duras críticas durante la apertura de la cumbre de los No Alineados (NOAL), en la que Ban exigió a Teherán concesiones en la disputa nuclear y Ahmadineyad cuestionó el liderazgo de la ONU.

Ban, quien asiste a la reunión en la capital iraní pese a las protestas de Estados Unidos e Israel, instó a Irán a alcanzar rápidamente un acuerdo diplomático con Occidente en el conflicto por su programa nuclear, al tiempo que criticó a las autoridades de Teherán por sus reiteradas declaraciones antiisraelíes.

"Afirmar que otro país miembro de la ONU no tiene el derecho a existir, o describirlo en términos racistas, no sólo es absolutamente equivocado, sino que socava principios que todos nos hemos comprometido a respetar", afirmó Ban.

En su discurso ante la asamblea, el máximo representante de la ONU consideró que en interés de la paz y la seguridad Irán debe ganarse la confianza de la comunidad internacional demostrando que su programa nuclear sólo persigue fines pacíficos.

El funcionario estimó que la cúpula política en Teherán tiene la "oportunidad de demostrar que puede jugar un papel moderado y constructivo internacionalmente", y dijo que esto sólo ocurrirá si el país cumple las resoluciones del Consejo de Seguridad y trabaja de forma seria con el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) en Viena.

Por el contrario, en el mismo acto de inauguración, Ahmadineyad emitió duras críticas contra la Organización de Naciones Unidas (ONU) y exigió el establecimiento de un nuevo orden mundial. "Hay guerras y asesinatos, todo ello justificado por el Consejo de Seguridad de la ONU", afirmó Ahmadineyad, sentado en la tribuna junto a Ban Ki-moon.

"Los líderes mundiales de hoy son los negreros de ayer y lanzan guerras, humillan y debilitan a las naciones y matan a inocentes", dijo. "Debemos por ello levantarnos en pro de un nuevo orden y liderazgo mundial".

Anteriormente, el líder supremo iraní, el ayatolá Ali Jamenei, defendió el derecho de Irán a disponer de un programa de energía nuclear, y aseguró que éste no va dirigido a la construcción de armas atómicas: "Para nosotros es un pecado usar armas de destrucción masiva y estamos a favor del desarme en Cercano Oriente".

Occidente sospecha que Irán persigue la construcción de una bomba atómica bajo el pretexto de un programa de investigación civil. Jamenei rechazó sin embargo dichas acusaciones como una "mentira" de Estados Unidos.

.....

MOSCU, 30 AGO (XINHUA) -- El presidente ruso, Vladimir Putin, ha elogiado al Movimiento de Países No Alineados (NOAL) por reforzar la seguridad global, en su saludo enviado a la reunión que el foro está celebrando en la capital iraní de Teherán hoy jueves.

La XVI Cumbre del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) se inauguró en Teherán con el lema "Paz duradera a través de la gobernación conjunta global". La reunión se lleva a cabo "en momentos difíciles" para las relaciones internacionales, ya que el mundo entero se encuentra a la sombra de la penumbra económica, dijo Putin.

Mientras tanto se requieren esfuerzos colectivos para enfrentarse a problemas comunes, como los conflictos regionales, el terrorismo, la amenaza de la proliferación de armas de destrucción masiva, el tráfico de drogas, el crimen organizado y la piratería, afirmó el presidente ruso. NOAL, como mecanismo multilateral de cooperación, agrupa a un número de países que incluyen a "las naciones en desarrollo más dinámicas", y han realizado una gran contribución a la confianza y estabilidad globales, expresó Putin.

"Estoy seguro de que esta es una sólida base para la construcción de un sistema moderno de relaciones internacionales, que respete el derecho de cada país a su propio camino del desarrollo e identidad histórica y cultural", afirmó.

Rusia está preparada para reforzar su interacción con los miembros del NOAL, y espera que la cumbre sea un éxito, sentenció el presidente. Fundado en 1961 bajo el principio de no participación en los principales bloques de potencias, el NOAL cuenta actualmente con 120 miembros y 17 observadores.

QUITO, 30 (ANSA)- El presidente Rafael Correa insistió en que Ecuador busca que se garantice el debido proceso al fundador de Wikileaks, Julian Assange.

"Lo que queremos es garantizar el justo proceso y el derecho a la vida del señor Assange, pero hay indicios claros, graves, de persecución política", dijo Correa en una entrevista la noche de ayer en el canal GamaTV.

Además dijo que la resolución de este caso "puede ser mañana, en meses o en años", y en ese sentido indicó que la manera de resolverlo es que "se den las garantías de no extradición a un tercer país para que Assange pueda responder ante la justicia sueca; que el fiscal sueco acepte

interrogarlo en la embajada de Ecuador en Londres o que Inglaterra otorgue el salvoconducto para que pueda abandonar de forma segura la embajada".

Durante la entrevista a Correa también se difundió declaraciones de Assange quien dijo que tras la concesión de asilo político "ha quedado establecido que soy alguien que está bajo persecución política de Estados Unidos y sus aliados, es un hecho reconocido".

Además criticó a Suecia al decir que "ha consignado la neutralidad al tacho de basura de la historia" y que a pesar de "haber registrado avances importantes en los años setenta, ha cambiado de manera muy triste".

Ecuador otorgó asilo diplomático a Assange el pasado 16 de agosto, pero el australiano permanece en la embajada ecuatoriana en Londres.

BOGOTÁ, 30 AGO (NOTIMEX).- El embajador de Ecuador en Colombia, Raúl Vallejo rechazó la criminalización del gobierno del presidente Rafael Correa por dar asilo al fundador de WikiLeaks, Julián Assange, quien permanece refugiado en la embajada ecuatoriana en Londres, Reino Unido.

"Me preocupa que se criminalice al gobierno ecuatoriano por concederle el asilo y no se hable acerca de algo que es fundamental: que el gobierno inglés ha amenazado al de Ecuador y que le niega el salvoconducto", dijo en entrevista con el diario colombiano El Tiempo.

Quito concedió hace dos semanas la condición de asilado a Assange, quien se refugió en la embajada ecuatoriana en Londres el 19 de junio pasado, decisión que derivó en un incidente diplomático con Gran Bretaña.

El fundador de WikiLeaks, sitio que reveló documentos confidenciales de Estados Unidos y otros países, pidió refugio para evitar su extradición a Suecia, donde es acusado de presuntas agresiones sexuales a dos mujeres, por considerar que su caso tiene motivaciones políticas.

"Ecuador (que consideró a Assange víctima de una persecución política) le da asilo por una consideración humanitaria. No hay segundas ni terceras intenciones", sostuvo el embajador al periódico colombiano.

El diplomático se refería a los comentarios de organizaciones de prensa, según los cuales resulta paradójico que Correa, que "persigue" a la prensa en su país, reconozca la lucha de Assange por la libertad de expresión.

Vallejo aseguró que en Ecuador "no hay un solo periodista asesinado ni un sólo periódico clausurado. Sí hay una confrontación contra lo que nosotros llamamos la prensa mercantilista que ha asumido un papel de oposición".

QUITO, 29 (ANSA)- El Parlamento Andino respaldó hoy la decisión de Ecuador de otorgar asilo al fundador de Wikileaks, Julian Assange, y el inicio de los diálogos de paz en Colombia con la guerrilla de la FARC.

Los parlamentarios de la subregión expresaron su apoyo a Quito y Bogotá durante su XIX Periodo Extraordinario de Sesiones que inició el lunes en la capital ecuatoriana y concluyó hoy en la ciudad portuaria de Guayaquil.

Según argumentó ese organismo, Reino Unido debe respetar la soberanía de Ecuador que concedió asilo político a Assange, refugiado en su embajada en Londres desde el 19 de junio pasado, porque teme que sea extraditado a Estados Unidos.

"El pueblo ecuatoriano es libre de otorgar asilo según su razón", defendió el presidente del legislativo andino, el colombiano Héctor Rojas.

Los representantes de Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia también expresaron su complacencia por el próximo inicio de las negociaciones entre Bogotá y los insurgentes.

"Mostramos unánimemente nuestro apoyo al inicio de los diálogos del presidente (Juan Manuel) Santos con las FARC", declaró el vicepresidente del organismo regional, el ecuatoriano Raúl Patiño.

Esta semana Bogotá confirmó las conversaciones que mantuvo en Cuba desde febrero pasado para tratar de sentarse a negociar un acuerdo de paz con el grupo guerrillero de las Fuerzas Revolucionarias de Colombia (FARC) lo cual podría concretarse en Noruega.

NACIONES UNIDAS, 30 AGO (EFE).- La ministra de Asuntos Exteriores de Colombia, María Ángela Holguín, aseguró hoy en la ONU que, pese al anuncio de diálogo entre el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), las autoridades van a seguir persiguiendo a los guerrilleros.

"Lo que buscamos realmente es el fin del conflicto, no su prolongación. No va a haber cese en ningún momento de la persecución a las FARC y a toda la delincuencia", dijo Holguín a la prensa a la entrada del Consejo de Seguridad, donde participa en una cumbre ministerial para analizar la situación humanitaria en Siria.

La ministra pidió en cualquier caso cautela y "esperar unos días" para tener "claridad sobre lo que es" el anuncio del diálogo, pero aseguró que "todos los colombianos lo único que deseamos es ver la paz en Colombia y que realmente podamos ver una luz".

"Ha habido los primeros acercamientos y vamos a ver en los próximos días los resultados", dijo Holguín, quien abogó además por "aprender de los errores del pasado, de todos esos procesos de paz que desafortunadamente nunca llegaron a nada".

Para la ministra, se deben "tomar esos errores y mirar cómo se puede llegar a un final feliz para Colombia, que tanto lo necesita", mientras destacó que el presidente Juan Manuel Santos tiene el "mandato constitucional de buscar la paz en Colombia" y subrayó que tiene "muy claro" ese objetivo.

Por otro lado, Holguín dijo no haber tenido contacto alguno durante su visita a la ONU con representantes del organismo para analizar las perspectivas de diálogo abiertas en Colombia, después de que el miércoles el secretario general, Ban Ki-moon, ofreciera su mediación.

"El secretario general espera que éste sea el inicio de un diálogo productivo para resolver un conflicto que ha afligido al pueblo colombiano durante cinco décadas", dijo este miércoles uno de sus portavoces sobre la apertura del diálogo entre el Gobierno y las FARC.

Santos y las FARC alcanzaron un acuerdo por el que los delegados del Gobierno y los guerrilleros formalizarán la mesa de conversaciones en Oslo y luego la trasladarán a La Habana, que será la sede permanente del diálogo, según un documento divulgado el miércoles por la emisora de radio RCN.

Según ese informe, las conversaciones de paz tendrán el apoyo de los gobiernos de Cuba, que las acogerá, y de Noruega, en ambos casos como "garantes", así como de Venezuela y Chile como "acompañantes".

La guerrilla de las FARC está en armas desde 1964 y cuenta con unos 8.500 combatientes, según cifras militares.

Desde 1982, el Estado colombiano y los insurgentes han buscado en tres ocasiones una salida política a la confrontación, la última de ellas en un largo proceso en un caserío selvático de San Vicente del Caguán, eje de una zona de distensión de 43.000 kilómetros cuadrados que las FARC dominaron durante más de tres años.

BOGOTÁ, 30 AGO (NOTIMEX).- El procurador colombiano Alejandro Ordóñez se declaró hoy "escéptico" frente un diálogo de paz entre el gobierno y las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y llamó al país a "no hacerse ilusiones".

El jefe del Ministerio Público sustentó su pesimismo en la desconfianza que ha generado la actitud de esa guerrilla en procesos que en el pasado fracasaron por su falta de voluntad para poner fin al conflicto armado interno.

"El presidente (Juan Manuel Santos) me preguntó mi opinión (sobre las conversaciones exploratorias de paz que inició el gobierno). Yo le contesté con suma sinceridad: soy escéptico porque desconfío de las FARC", dijo el funcionario judicial.

Consideró, sin embargo, que en la eventualidad de avanzar en una negociación con ese grupo insurgente para buscar salidas a medio siglo de guerra interna en Colombia, "ésta debe hacerse de cara al país".

Según medios locales, durante varios meses el gobierno de Santos ha mantenido contactos secretos de paz con representantes de las FARC en Cuba, para definir una agenda que pueda llevar al fin de la confrontación militar en Colombia.

Ordóñez aseguró que el proceso de paz "debe terminar con el sometimiento de una guerrilla diezmada", tras advertir que "la paz no puede pagarse a cualquier precio".

Por ello, el procurador consideró necesario que el gobierno dé la garantía de que la guerrilla "se responsabilice por sus actos: secuestros, masacres, violaciones, reclutamiento de menores, siembra de minas y demás atrocidades".

Ordóñez aclaró que no se opone a la paz "como finalidad de la sociedad y deber del Estado ni tampoco al proceso de paz como instrumento", pero advirtió al mismo tiempo que "debemos blindar" cualquier esfuerzo en esa línea.

BUENOS AIRES, 30 (ANSA) - El oficialismo planteó un debate a partir de la presentación en el Parlamento de la reducción de la edad para votar, de 18 a 16 años, y la incorporación al sufragio de los residentes extranjeros, lo que sumaría al padrón a otras 3 millones de personas.

"El objetivo es muy simple ya que en todos los ámbitos hay más que sobradas razones de que se madura un poquito más rápido de lo que se maduraba 70, 80 años atrás", dijo hoy el senador por el oficialista Frente para la Victoria, Aníbal Fernández.

El legislador, que suele ser uno de los férreos defensores de las políticas gubernamentales en el Parlamento, comentó que su padre fue mayor de edad a los 28, él a los 21 y su hijo a los 18.

"Si no están interesados, no ejercerán su derecho. ¿Qué quieren plantear? ¿Que los van a manipular? Sólo se abre la posibilidad de que puedan votar", añadió.

En declaraciones a Radio 10, el senador afirmó que según consultoras privadas entre el 40 y el 50 por ciento de los jóvenes estaría dispuesto a sufragar.

Por su parte, el también legislador del FPV, Agustín Rossi, manifestó que "es una ley muy importante, y sumamente relevante, ya que amplía la participación de los ciudadanos en la política argentina", reportó el sitio de la agencia Télam.

El proyecto fue presentado en marzo por los diputados oficialistas Diana Conti y Jorge Yoma y propone reducir la edad para votar a 16 años, aunque en forma voluntaria hasta los 18 años.

El debate recién se instala ahora y para aprobarse la norma requiere de dos tercios de los votos en cada una de las cámaras.

El rector del colegio Nacional Buenos Aires, Gustavo Zorzoli, citado por el sitio Infobae, expresó su negativa a la iniciativa.

"No se está en condiciones de votar" dado que las personas a esa edad "están en plena formación ciudadana y tienen mucho que aprender".

En tanto, el diputado socialista Roy Cortina dijo que en el contexto en que se plantea esta ley "puede generar una serie de suspicacias ya que se da en el marco del debate sobre la reforma de la Constitución".

De todas maneras, sostuvo: "por principios ideológicos, no podría votar en contra de un proyecto que amplía la participación popular".

En el proyecto se menciona que Brasil, Nicaragua, Cuba y Ecuador consagraron el derecho de voto a partir de los 16 años.

Otro de los proyecto de reforma del Código Electoral tiene que ver con residentes extranjeros permanentes, con al menos dos años en el país.

El último censo poblacional indica que un 4,5 por ciento de las personas que viven en Argentina son extranjeros, lo que significa un 1,8 millones de habitantes.

En los comicios de 2011 había 28,5 millones de personas habilitadas para votar. Se calcula que los jóvenes aportarían 1,5 millones de electores más.

TAMPA, **FLORIDA**, **EE.UU**. (**AP**)- Una forma de ver las elecciones presidenciales de este año es como una batalla entre el impacto de una economía débil (ventaja para Mitt Romney) y el impacto de los cambios demográficos (ventaja para Barack Obama).

En pocas palabras, los grupos que apoyan más firmemente al presidente Obama --negros, hispanos, jóvenes y mujeres solteras-- representan un porcentaje cada vez más grande del electorado. Los que respaldan a Romney --blancos y ancianos-- no.

Esta marea demográfica es tan fuerte que algunos demócratas creen que se está produciendo un reordenamiento político que podría ser tan importante como el que generó el New Deal, el plan que permitió a Estados Unidos salir de la gran depresión de principios de la década de 1930 y le dio a los demócratas una hegemonía que duró muchos años.

Una economía tambaleante podría atenuar el impacto de los cambios demográficos, pero no anularlo, como advirtió esta semana el ex gobernador de la Florida Jeb Bush.

"Nuestra composición demográfica está cambiando y nosotros también tenemos que cambiar", expresó Bush. "No creo que se haga sentir en esta elección. Pero a largo plazo, si queremos imponer nuestros principios conservadores, vamos a tener que esforzarnos por llegar a un público mucho más amplio que el de hoy".

Los demócratas esperan que los cambios demográficos sí se hagan sentir este año y le permitan a Obama mantenerse en la Casa Blanca a pesar de los problemas económicos del país.

Hay diferentes formas de interpretar lo que está sucediendo.

El porcentaje del electorado que es blanco y no es hispano ha ido cayendo en forma sostenida. Representaba el 90% del voto en los años 70 y en el 2008 fue el 74%.

¿Se mantendrá esa tendencia? Sí, según un grupo de estudios liberal que analiza los datos del censo en los estados donde no hay una preferencia electoral definida. El estudio de Ruy Teixeira y John Halpin, del Centro para el Progreso Americano (Center for American Progress), determinó que hubo un aumento del 6% en los votantes más proclives a apoyar a Obama.

El factor demográfico, no obstante, no siempre determina un desenlace. De hecho, no garantiza que la gente se vaya a empadronar ni vaya a acudir a las urnas. La paliza sufrida por los demócratas en las elecciones legislativas y locales del 2010 obedeció en buena medida a que muchos de sus votantes se quedaron en casa, incluidos los jóvenes, los negros y los hispanos.

Lo mismo podría pasar este año. Teixera y Halpin se preguntan si "la apatía demócrata y la energía republicana harán que el electorado resulte mucho más conservador que lo que los cambios demográficos harían pensar".

Por ello, no extrañó que Obama le dijese el miércoles a los estudiantes de la Universidad de Virginia, "inscríbanse para votar. Háganse sentir. Si lo hacen, ganaremos en Virginia y podremos terminar lo que empezamos".

La esposa de Romney, Ann, mientras tanto, fue a un almuerzo de la Coalición Latina durante la convención republicana en un esfuerzo por cortejar el voto hispano. "Admiro mucho su comunidad porque sé la importancia que le dan a la familia y los sacrificios que hacen por sus familias", expresó.

Afirmó que los demócratas no tratan bien a los pequeños comerciantes. "(Los hispanos) Se equivocan si piensan que van a estar mejor" si Obama es reelegido, sostuvo.

Los republicanos tratarán de explotar el tema económico. Al final de cuentas, la crisis afecta a todo el mundo, incluidos los hispanos. Pat Mullins, presidente del partido Republicano de Virginia, dice que hay encuestas según las cuales a los votantes hispanos les preocupa más el desempleo que los derechos de los inmigrantes sin papeles.

"Les interesan las mismas cosas que a nosotros. Que sus hijos tengan oportunidades de mejorar", manifestó.

Pero en la convención se percibe que entre los republicanos reina la impresión de que no pueden enfocarse exclusivamente en el tema económico, sobre todo a largo plazo. "Tenemos que empezar a asegurarnos de que estas comunidades desempeñan papeles importantes", dijo Mullins.

Los republicanos tienen mucho trabajo por delante si quieren ampliar su base. El Joint Center for Political and Economic Studies dice que en la convención hay apenas 46 delegados negros, o el 2% del total.

Y Romney causó tremendo malestar entre los hispanos con varias actitudes durante las primarias, sobre todo cuando se negó a apoyar una legislación del senador de ascendencia cubana Marco Rubio relacionada con los "dreamers", como se denomina a los jóvenes que fueron traídos al país ilegalmente por sus padres cuando eran niños. Obama sumó puntos entre los hispanos poco después, cuando suspendió temporalmente las deportaciones de los dreamers.

Tal vez para tratar de compensar ese error, Romney seleccionó a Rubio para que lo presente cuando hable en la convención el jueves por la noche.

TAMPA, FLORIDA, EE.UU. (AP)- Los republicanos reforzaron la parte del programa político de su partido en el que favorecen el derecho a portar armas, al incluir un nuevo llamado a tener una capacidad ilimitada de munición para sus armas, lo que constituyó una respuesta desafiante a las críticas que trajeron los recientes tiroteos en un cine de Colorado y en un mitin de una congresista de Arizona, que casi muere.

La plataforma 2012, aprobada esta semana por los asistentes a la convención del Partido Republicano que nominaron a Mitt Romney para presidente, también apoya mayores derechos de los propietarios de armas para usar la fuerza letal en defensa propia conocidos como "Stand Your Ground"

Ese concepto legal según el cual un individuo tiene derecho al uso de la fuerza mortífera en defensa propia en un lugar público, cuando hay una creencia razonable de una amenaza, sin la obligación de alejarse de una situación peligrosa en primer lugar atrajo la atención nacional en febrero, cuando un vigilante vecinal voluntario mató a tiros a un adolescente negro desarmado en Florida.

Los republicanos tradicionalmente han acogido el derecho a poseer armas en sus plataformas políticas partidistas de cada cuatro años. La aprobada esta semana fue más lejos que las de 2004 y 2008.

Los defensores del control de armas lo ven como una respuesta osada a los llamados por imponer restricciones a las armas de fuego después de que un hombre armado mató a 12 personas en un cine de Colorado el mes pasado, y otro atacante armado mató a seis personas en Tucson, Arizona, a principios del año pasado. En ese incidente, Gabrielle Giffords, en ese entonces una congresista demócrata que celebraba una reunión al aire libre, fue herida gravemente de un disparo en la cabeza.

"El control de armas sólo afecta y perjudica a los ciudadanos respetuosos de la ley", dijo la plataforma republicana 2008. La de este año agrega: "Nos oponemos a la legislación que tiene por objeto restringir nuestros derechos de la Segunda Enmienda, al limitar la capacidad de los cargadores".

Los atacantes en Colorado y Arizona utilizaron armas de gran capacidad que pueden disparar varias rondas rápidamente.

La plataforma del Partido Republicano 2004 dijo que "los ciudadanos respetuosos de la ley" deben tener el derecho "a poseer armas de fuego en sus hogares para la autodefensa". La de este año apoya "el derecho fundamental a la defensa propia siempre que un ciudadano respetuoso de la ley tenga el derecho legal".

También pide leyes federales que "amplíen el ejercicio de ese derecho al permitir a personas con permisos estatales de porte llevar armas de fuego en cualquier estado que emita permisos de este tipo a sus propios residentes".

TAMPA (EEUU), 30 AGO (DPA) - Mitt Romney centra su estrategia en la necesidad de relanzar la economía estadounidense y en criticar al presidente Barack Obama por sus políticas al respecto, algo que ha dejado muy de lado los temas de política exterior durante la convención republicana celebrada en Florida.

Pero los republicanos preocupados por los problemas más allá de las fronteras del país estiman que el demócrata Obama ha marcado la dirección del país de manera peligrosa y que sus políticas económicas no sólo cuestan puestos de trabajo en Estados Unidos, sino también liderazgo en el exterior.

"Usted tiene que liderar, no puede contener su respiración y esperar que ocurra lo mejor", afirmó el asesor de campaña en temas de política exterior Rich Williamson al margen de la convención. "Si usted trata de evitar los riesgos, las consecuencias crecerán".

Tan pequeña fue la atención que los republicanos prestaron al asunto que un analista de Fox News que dirigió un panel sobre la política exterior de Romney hizo bromas sobre el lugar remoto destinado para el acto.

"Esta es una convención en la que se espera que todos nosotros prestemos atención a la economía y los empleos", dijo K.T. McFarland.

"Encontraron un edificio muy, muy alejado de la acción, nos metieron dentro. Hace mucho calor y apagaron las luces. Y así es como vamos a hablar de política exterior".

Durante la convención, las intervenciones se limitaron a voces del pasado como Condoleezza Rice y John McCain. Pero incluso Rice dedicó la mayor parte de su discurso a temas domésticos, como la educación, ante un aplauso cada vez mayor del público.

En tiempos en los que el discurso político se centra en la necesidad de llevar a cabo duros recortes presupuestarios, resulta impopular hablar de ayuda exterior y gastar dinero fuera de las fronteras de Estados Unidos. Republicanos que en su día apoyaron las guerras lanzadas por George W. Bush en Irak y Afganistán rechazan ahora intervenciones militares de ese tipo.

Según una encuesta de Gallup de hace unos meses, más de la mitad de los republicanos se pronunciaron a favor de reducir la presencia militar en Afganistán o terminarla antes de tiempo.

En su intervención, la misma Rice reconoció la "fatiga" al respecto. "Sé que se siente como si hubiéramos llevado esa carga durante el tiempo suficiente", dijo. "Pero sólo podemos saber que no hay más remedio, porque una de dos cosas ocurrirán si no asumimos el liderazgo. Que nadie lo hará y entonces habrá caos, o que rellenará el vacío alguien que no comparte nuestros valores".

"Mis compatriotas, no hay más remedio. No podemos ser reacios a asumir el liderazgo, y no se puede liderar desde atrás", dijo, en críticas indirectas a la política de Obama que desataron aplausos.

El programa republicano afirma: "Somos el partido de la paz a través de la fuerza", y se centra principalmente en la necesidad de mantener unas fuerzas armadas fuertes y el deseo de evitar recortes presupuestarios en defensa.

También resalta la importancia de la ayuda exterior destinada a defender los intereses estadounidenses, muestra un fuerte apoyo a Israel, hace un llamado en pro del liderazgo de Estados Unidos en la región de Asia-Pacífico y expresa la necesidad de evitar que Irán se haga con la bomba atómica.

Tanto Rice como McCain instaron a que Estados Unidos se involucre más en la solución del conflicto en Siria, en la que los esfuerzos internacionales se han visto frustrados por el derecho de veto de China y Rusia en el Consejo de Seguridad de la ONU.

McCain fue particularmente duro con Obama por no apoyar la fallida Revolución Verde en Irán y lo que considera una retirada apresurada de Afganistán. "No podemos permitirnos seguir con esta política por mucho tiempo más", dijo. "No podemos permitirnos que nuestros aliados -desde América Latina hasta Asia, desde Europa a Cercano Oriente, y especialmente Israel, una nación bajo amenaza existencial- duden del liderazgo de Estados Unidos".

Sin embargo, no mencionaron las acciones internacionales más populares de Obama, como la ejecución de Osama bin Laden o la retirada de tropas de Irak. Rice tampoco pudo escapar de su participación en las políticas impopulares de Bush y fue interrumpida en dos ocasiones con gritos sobre las querras de Irak y Afganistán.

Williamson, el asesor de campaña sobre política exterior, aseguró que Romney hará uso de un amplio número de estrategias, incluyendo tanto un Ejército y diplomacia fuertes como ayuda financiera.

Pero mientras Romney, quien visitó Reino Unido, Israel y Polonia el mes pasado, se jacta de reiterar la "excepcionalidad estadounidense", no ha hablado hasta el momento de manera suficientemente amplia sobre política exterior para diferenciarse de Obama en muchos puntos.

Uno de los temas sobre los que se ha expresado más claramente en la campaña es la importancia de un comercio libre, un tema internacional que enlaza con su intención de relanzar la economía.

TAMPA, **EEUU**, **30 AGO 2012 (AFP)** - Barack Obama lo anticipó y los republicanos no fallaron: la convención de su partido en Tampa (Florida) fue la ocasión perfecta para expresar toda la rabia contra el presidente demócrata.

El martes, el presidente de la Cámara de representantes, John Boehner había marcado el tono al dirigirse a unos 4.000 delegados del partido.

"Echémoslo afuera". "Porque nosotros podemos hacerlo mejor. Podemos hacerlo mucho mejor. Y eso empieza por echar a un presidente que no entiende nada", dijo Boehner bajo una salva de aplausos.

"El no puede reconstruir la economía debido a que no sabe como ha sido construida", añadió.

Con una deuda de 16 billones de dólares y un desempleo de 8,3%, el balance económico del presidente Obama es su talón de Aquiles. Y los republicanos lo explotan a fondo, haciendo ver que a la inversa, su candidato a la presidencia Mitt Romney, un multimillonario ex hombre de negocios de 65 años, ha dado pruebas de saber cómo crear empleos.

En la tribuna o en los pasillos, la acusación se repite. "Barack Obama ha fracasado en relanzar la economía, ha aumentado nuestra deuda de manera dramática", explicó a la AFP Aaron Schok, quien a los 31 años es el más joven de los legisladores en el Congreso.

Por el contrario, "Mitt Romney cuenta a su favor su balance como hombre de negocios, su balance en Juegos Olímpicos y como gobernador de Massachusetts", precisó.

"Estoy seguro que ellos tendrán muchas cosas adorables que decir sobre mí", había comentado el martes Barack Obama al aludir a la convención republicana.

La campaña presidencial se presenta este año con gran ferocidad.

"Es la campaña más sucia y más desagradable que he visto en todos mis (29) años en política", se lamentaba el miércoles en los pasillos de la convención el excandidato a la presidencia John McCain.

En la tribuna, McCain acusó al presidente de haber "traicionado los valores" de Estados Unidos, al denunciar su política exterior.

Y como ya lo había hecho el gobernador de Nueva Jersy Christie, el senador por Kentucky Mitch McConnell atacó el miércoles sobre otro tema muy presente en Tampa, la ausencia de liderazgo de Barack Obama.

McConnell denunció a un presidente "que se muestra desaparecido" frente a los grandes desafíos. "Nuestro país necesita desesperadamente de liderazgo", acotó.

Si se escucha a los participantes, los delegados o a los invitados reunidos en Tampa, Barack Obama pondría en peligro a las próximas generaciones. El tendría como objetivo imponer un modelo europeo "socialista", que fracasó en Estados Unidos, y que no comprende a los estadounidenses.

Y la base republicana muestra su cólera.

Barack Obama es "un traje vacío, una superchería", se indignaba David Valkema, un delegado procedente de Illinois, al salir de un cine al que asistió como miles de delegados en Tampa a ver un documental ferozmente anti-Obama, titulado "2016 Obama's America".

En las inmediaciones del inmenso centro de convenciones de Tampa, Bruce Thompson, delegado por San Diego (California), luciendo un sombrero con insignias que alaban al tandem Romney-Ryan, emite un veredicto sin apelaciones.

Obama "es el peor presidente de toda la historia estadounidense y será así como entrará a la historia. No ha hecho nada. La gente votó por alguien con quien salir a tomar una cerveza y es una catástrofe", destacó.

"El no ama verdaderamente a Estados Unidos, él no ama a nuestros padres fundadores y no ama lo que nosotros representamos", añadió Thompson, quien lucía una corbata con la foto de Mitt Romney.

"Fue mi mujer quien la hizo, y me la regaló para el día de los padres. Es una pieza única", explicó.

TAMPA, FLORIDA, EE.UU. (AP)- Los republicanos cerraron filas detrás del candidato Mitt Romney, ratificaron que buscarán conquistar votos criticando la gestión económica del gobierno demócrata y aprobaron un programa político que refleja las preferencias de las alas más conservadoras de la población anglosajona.

Pero también quedó al descubierto la existencia de voces discordantes que reflejan diferencias con respecto a los hispanos, que a pesar de ser un segmento clave de votantes quedaron relegados a un segundo plano en los cuatro días de la convención.

El espectáculo que incluyó un desfile de oradores impecablemente vestidos y maquillados, música patriótica y un despliegue de luces y tecnología de última generación debió ser retrasado un día debido a la amenaza de la tormenta Isaac, que le quitó así parte del protagonismo noticioso que esperaba tener la reunión.

Además de la fórmula presidencial Romney-Paul Ryan, la gran protagonista fue la economía.

A diferencia del tema de la inmigración, abordado apenas por un puñado de oradores - la mayoría de ellos hispanos-, casi todos los discursos mencionaron a Obama.

Las referencias al aumento del desempleo y la pobreza durante los últimos cuatro años y las promesas de crecimiento y desarrollo con un gobierno republicano fueron una constante en el foro donde miles de delegados y activistas alzaron carteles con la leyenda "Podemos cambiarlo".

En su discurso de aceptación de la candidatura a vicepresidente, Ryan dijo el miércoles por la noche que Obama no cumplió con su promesa de recuperar la economía, la cual, reconoció, estaba en problemas cuando el presidente demócrata asumió su mandato.

"Luego de cuatro años de evasivas, el país necesita un giro de 180 grados, y el hombre para hacer ese trabajo es el gobernador Mitt Romney", dijo Ryan, de 42 años.

También los oradores hispanos - que ocuparon lugares estratégicos para hablar antes de figuras anglosajonas estelares como Ryan, la esposa de Romney o el mismo candidato presidencial- se concentraron en el tema económico.

La gobernadora de Nuevo México, Susana Martínez, por ejemplo, se refirió al llamado "sueño americano" y dijo que Romney era el candidato que lo protegería en estas elecciones.

"El tema es la economía, no hay discusión", aseguró Roberto Izurieta, profesor de la Universidad George Washington. "Es correcto que se enfoquen en la economía. Lo que tienen que conseguir es que la gente crea que son mejores en la economía".

Y eso podría verse en las encuestas de la semana próxima, que al menos tendrían que arrojar un aumento de cinco puntos porcentuales para Romney para poder decir que la convención logró su objetivo de sumar votantes, según Izurieta.

El profesor dijo que "es normal" que inmediatamente después de cada una de las convenciones se registre un aumento en las preferencias de votantes tanto en el caso de demócratas como de republicanos, que en algunos casos ha sido de hasta 10 puntos. Explicó que en las siguientes semanas los sondeos regresan a los niveles previos a las convenciones.

En el caso de los demócratas, dijo, tendrían más posibilidades de que el incremento en las encuestas sea mayor porque tienen figuras prominentes entre sus oradores, como el ex presidente Bill Clinton.

Salvo en una página y media de las 55 de la plataforma y en algunas declaraciones, el gran ausente fue el tema de la inmigración.

Entre quienes reclamaron al partido una posición más amigable con los inmigrantes estuvo el ex gobernador de la Florida Jeb Bush, quien está casado con una mexicana y habla un perfecto español.

En numerosas declaraciones, Bush enfatizó que los republicanos no deberían hacer "tonterías" y consideró que su partido tendría que admitir la creciente diversidad demográfica al abordar temas de inmigración.

Los partidos que ignoran el factor demográfico, lo hacen "bajo su cuenta y riesgo", aseguró Bush.

Las declaraciones del hermano del ex presidente George W. Bush tuvieron lugar después que los republicanos revelaron su plataforma política, en favor de endurecer los controles a la inmigración, terminar de construir el muro fronterizo con México y negar todo derecho salvo el de la "autodeportación" a quienes no tienen papeles.

Algunos analistas aseguraron que la plataforma representa una derrota para los que buscan un acercamiento con la comunidad latina.

Pero a otros no les sorprendió el lenguaje duro del documento en materia de inmigración ni la ausencia de un debate profundo sobre el tema en la convención no fue sorpresa. Sostienen que lo que en realidad buscan los republicanos es movilizar votos blancos y desalentar el sufragio de las minorías, entre ellas la hispana.

De acuerdo con el Centro Hispano Pew, cerca de 23,3 millones de hispanos estarían en condiciones de votar para los comicios de noviembre. Otras organizaciones no gubernamentales estiman que 12,2 millones de latinos acudirán a las urnas.

Con más de 50 millones de personas, la comunidad hispana es el grupo poblacional de mayor crecimiento en el país.

La convención se realizó estratégicamente en la Florida, uno de los estados indecisos del país que podría decidir los comicios.

Una encuesta realizada recientemente por Associated Press-Gfk muestra que Romney y Obama se encuentran cabeza a cabeza en las preferencias electorales. El 47% de los votantes registrados dijo que planea votar por Obama, mientras que el 46% favoreció a Romney.

Otros sondeos indicaron que el 63% de los hispanos votarían por Obama-Biden, y un 28% indicó que lo haría por Romney-Ryan.

El subdirector del Centro Hispano Pew, Mark Hugo López, consideró que "es posible que en septiembre y octubre crezca la atención a los latinos" en la campaña republicana. Pero aclaró que en los últimos meses casi no se han registrado cambios en las preferencias políticas de los hispanos, cuya mayoría apoya hasta ahora a Obama.

Latinoamérica fue otro de los temas ausentes de la convención. Salvo la breve mención de la plataforma partidaria condenando la "amenaza creciente" de Venezuela para la seguridad de Estados Unidos y el "régimen anacrónico" de Cuba, no se habló de la región.

MADRID, 30 AGO (NOTIMEX).- El presidente de Francia, Francois Hollande, y el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, pidieron hoy que el mandatario sirio Bashar al-Assad abandone el poder para llegar a una solución al conflicto en ese país.

"Ambos estamos convencidos de que al-Assad debe irse para llegar a una solución política y hay que conformar un gobierno provisional", dijo Hollande tras visitar a Rajoy en el Palacio de la Moncloa, donde tuvieron un almuerzo de trabajo y luego ofrecieron una rueda de prensa.

Expuso que se debe convencer a China y Rusia "de que si se va al-Assad no será el caos. Francia ha convocado a reunión (de los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU) para que se contemplen todas las opciones, presionar al régimen y los países se pongan de acuerdo".

Rajoy, a su vez, indicó que se trabajará con el resto de socios de la Unión Europea (UE) y a favor de la búsqueda de una solución negociada en el Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Criticó que se trata de un conflicto que tiene un "alto costo en vidas humanas y crisis humanitaria dentro y más allá de sus fronteras".

Rajoy señaló que también hablaron de la situación de la región noroccidental africana del Sahel, especialmente de Mali, al asegurar que quieren ayudar a su gobierno a recuperar el poder en la parte norte controlada por grupos terroristas salafistas.

"Lo del Sahel es grave; que haya parte de un territorio ocupado, reclutamiento de niños y hombres al servicio de causa terrorista, rehenes, y consecuencias en nuestros territorios, es lo que justifica la postura", aseveró Hollande.

Explicó que el interés es respaldar al gobierno de Mali a que restaure la autoridad y los organismos africanos decidan una posible intervención bajo el mandato de la ONU.

BEIJING, 30 AGO (XINHUA) -- China y Egipto han exhortado a una solución política para el asunto de Siria con la mayor prontitud posible, de acuerdo con un comunicado de prensa conjunto divulgado hoy jueves.

El documento se emitió después de que el presidente egipcio Mohamed Mursi concluyera su visita de Estado de tres días de duración a China realizada a invitación de su homólogo chino, Hu Jintao.

China y Egipto se oponen a las intervenciones militares externas en Siria y urgen al gobierno sirio y a todas las partes involucradas a que cesen las matanzas y cualquier otro tipo de actos violentos. China aprecia los esfuerzos de la Liga de Estados Árabes por fomentar una solución política del asunto sirio, según el comunicado.

De acuerdo con éste, China y Egipto son de la opinión de que la comunidad internacional debe respetar las aspiraciones de cambio y desarrollo de los pueblos del oeste de Asia y el norte de África.

Ambas naciones animan a las partes en los países de la región a que resuelvan las disputas a través del diálogo político inclusivo y pacífico, apoyando a la población en su búsqueda de un camino que se adapte a las condiciones nacionales de cada país y conduzca a la paz, la estabilidad, el desarrollo, la democracia y la prosperidad.

China y Egipto abogan por que la comunidad internacional respete la soberanía, la independencia, la unidad y la integridad territorial de los países de la región, fortalezca la asistencia y la cooperación económica con ellos, facilite la resolución de los asuntos candentes y contribuya a la paz, la estabilidad y el desarrollo regionales, se agregaba en el comunicado.

Además, en él se decía que China y Egipto mantienen el papel central de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en los asuntos internacionales, y reiteran la necesidad de una reforma de la ONU que elimine el trato injusto a los países africanos por razones históricas incrementando su representación en el Consejo de Seguridad y otros de sus órganos.

PEKÍN, 30 AGO (EFE).- El primer ministro chino, Wen Jiabao, advirtió hoy sobre la "inquietud" internacional sobre la Eurozona a la canciller alemana, Ángela Merkel, quien no obstante arrancó el compromiso chino de seguir comprando bonos europeos.

En una rueda de prensa conjunta en el Gran Palacio del Pueblo pequinés tras su reunión el mandatario indicó que "la crisis de la deuda europea se ha seguido agravando recientemente, lo que ha causado graves preocupaciones en el seno de la comunidad internacional. Francamente, yo también estoy inquieto".

"Tengo dos preocupaciones principales: primero, saber si Grecia va a abandonar la zona euro. Y después, saber si Italia y España quieren tomar medidas completas de recuperación", afirmó Wen.

A este respecto, la canciller alemana aseguró que la Unión Europea tiene la "voluntad absoluta" de proteger el euro e insistió ante Wen que los líderes del bloque han adoptado importantes medidas.

"Debo decirle honestamente que la puesta en marcha de estas medidas no se llevará a cabo suavemente", declaró el primer ministro, quien no obstante se declaró "confortado" por las palabras de Merkel.

Su país seguirá invirtiendo en bonos soberanos de la Unión Europa, si bien bajo la condición de evaluar primero los riesgos por completo, subrayó.

Las economías de China y de la UE son altamente complementarias, declaró el primer ministro, por lo que "tenemos que adherirnos a la vía del beneficio mutuo para atajar mano a mano los desafíos que acarrea la crisis de la deuda europea".

La República Popular ha visto con preocupación el resurgir de la crisis en la zona euro, que ya ha comenzado a dejar su impacto en las exportaciones chinas, el principal motor de la economía del país.

La preocupación es aún mayor entre las autoridades chinas toda vez que el país se prepara para comenzar la transición hacia un nuevo liderazgo a partir de octubre, cuando se celebrará el XVIII Congreso del Partido Comunista de China.

Los líderes del país quieren evitar a toda costa la perspectiva del lanzamiento de una "sexta generación" de dirigentes en medio de un bache económico y el descontento social que ello pueda generar.

Entre las medidas de apoyo a su socio económico, China anunció hoy la compra de 50 aviones "Airbus" del modelo A320, por valor de 2.790 millones de euros (3.500 millones de dólares).

Merkel, que se encuentra en Pekín para una visita de dos días, tiene previsto reunirse también hoy con el presidente chino, Hu Jintao, en un encuentro en el que pueden abordarse temas sensibles de política exterior, como la crisis en Siria o el programa nuclear iraní.

La visita de Merkel a Pekín se produce inmediatamente después de la del presidente egipcio, Mohamed Mursi, que aboga por la creación de un grupo de contacto para Siria formado por Turquía, Irán, Egipto y Arabia Saudí.

La cuestión de los derechos humanos podría figurar asimismo en las conversaciones entre la canciller y las autoridades chinas.

Los periodistas alemanes en China han dirigido una misiva a Merkel en la que le pedían su intervención ante los obstáculos que encuentran para desarrollar su trabajo.

La visita de la canciller se produce también cuando el número de tibetanos que se suicida prendiéndose fuego como protesta se ha elevado a más de cincuenta en los últimos tres años.

Además de Hu, Merkel también se verá con otras altas autoridades del Gobierno del país, como el vicepresidente, Xi Jinping, el hombre de quien se da por seguro que reemplazará gradualmente a Hu al frente del país a partir de octubre.

La canciller alemana tiene previsto dedicar mañana, su segundo día de visita oficial, a la planta de ensamblaje de Airbus en Tianjin, al este de Pekín y que participa en el montaje de modelos A320 como los adquiridos hoy.

La de esta semana, para participar en la II ronda de consultas intergubernamentales entre los dos países, es la segunda visita de Merkel a China en lo que va de año y la sexta de su mandato.

WASHINGTON, 30 AGO 2012 (AFP) - La secretaria de Estado de Estados Unidos Hillary Clinton viajó este jueves hacia las islas Cook, en el Pacífico, primera etapa de una gira de diez días por Indonesia, China y Rusia para la cumbre de los países de Asia-Pacífico (APEC), con un trasfondo de tensiones con China.

Según expertos, Washington pretende aumentar sus capacidades diplomáticas y militares en la zona del Asia-Pacífico, a la que considera hace años como uno de los motores del crecimiento de la economía mundial.

El viaje de la jefa de la diplomacia estadounidense es también analizado como una respuesta a la influencia de Pekín en la región, en un contexto de conflictos territoriales en el Mar de China.

El viernes, Clinton debe asistir en las islas Cook --un archipiélago de 11.000 habitantes- a la cumbre del Foro de las Islas del pacífico (FIP), que agrupa a 16 países y territorios, entre ellos Australia y Nueva Zelanda, aliados de Estados Unidos.

La canciller, que será acompañada por el almirante Sam Locklear, jefe del comando estadounidense en el Pacífico, debería anunciar una serie de ayudas para la protección del medio ambiente en la zona, según dijo un alto funcionario del Departamento de Estado.

El lunes, Clinton estará en Indonesia, potencia emergente de Asia y primer país musulmán del planeta por su número de habitantes, y entre martes y miércoles en China, donde abordará "un amplio abanico de temas de importancia para las relaciones" bilaterales y podría reunirse con el presidente Hu Jintao.

Los vínculos entre Washington y Pekín pasan por un momento de tensión, debido sobre todo a asuntos relacionados con derechos humanos y la situación en Siria, mientras China mantiene diferendos territoriales con sus vecinos del Mar del Sur de China, rico en recursos naturales, y con Japón.

LUANDA, 30 AGO (EFE).- Los 9,7 millones de angoleños llamados a las urnas decidirán mañana, en las segundas elecciones desde el fin de la guerra civil en 2002, si amplían el mandato del actual presidente, José Eduardo dos Santos, quien acumula casi 33 años al frente del país africano.

El gubernamental Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), liderado por Dos Santos, parte como favorito en los comicios, aunque flota la duda sobre el impacto electoral que tendrá la Convergencia Amplia de Salvación de Angola-Coalición Electoral (CASA-CE), liderada por Abel Chivukuvuku.

También estará allí el eterno partido opositor, la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA), liderado por Isaías Samakuva, quien pidió el aplazamiento de las elecciones al alegar irregularidades en la Comisión Electoral.

"Instamos a todos los angoleños a que se unan para lograr un cambio", dijo anoche Samakuva durante el cierre de campaña de la UNITA, que durante 27 años estuvo enfrentada al MPLA en una guerra civil que desangró el país.

Más por prevención que por indicios violentos, muchos extranjeros, en su mayoría ciudadanos de la antigua metrópoli, Portugal, han optado por abandonar el país.

"La mayoría de mis compañeros portugueses viajaron a Portugal porque las elecciones en África no siempre son pacíficas", dijo a EFE Fernando Silveira, un empresario portugués residente en Luanda.

Y aunque no hay señales de posibles enfrentamientos, en la capital angoleña sus habitantes aprovechan la jornada de reflexión para abastecerse de víveres, por si acaso.

La Policía Nacional desplegará a 70.000 efectivos, que vigilarán, entre otros puntos, los 10.349 colegios electorales repartidos por el país.

También evaluarán los comicios los 70 observadores extranjeros de la misión de la Comunidad de Desarrollo del África Austral (SADC), y 18 de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa, además de los 450 observadores angoleños.

Según la nueva Constitución aprobada en 2010, que eliminó la elección directa del presidente de la República, el cabeza de lista del partido que gane las elecciones de mañana se convertirá en el jefe del Estado, mientras que el segundo en la nómina ejercerá de vicepresidente.

Periodistas de España, Cuba, Brasil, Portugal, Mozambique y Sudáfrica están ya acreditados para cubrir las votaciones, las terceras desde la independencia angoleña, el 11 de noviembre de 1975.

Las primeras se realizaron en 1992, y tuvieron como resultado el retorno a la guerra civil, que se había zanjado pocas semanas antes y que concluyó en febrero de 2002, con la muerte en combate del líder de la UNITA, Jonas Savimbi.

En las segundas elecciones legislativas de 2008, el MPLA venció al cosechar más del 80 por ciento de los sufragios, un resultado contundente que la UNITA aceptó en aras de la paz y la estabilidad del país, pese a denunciar irregularidades.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Raquel Román Gambino Sala Digital: Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución